



Ligne spéciale pour production d'étiquettes réservées pour le contrôle de rigueur de la chaîne du froid.

SPECIAL ETIQUETTES

REPORTAGE

Gen'Etig, l'intelligence dans ses gènes

Le fabricant d'étiquettes adhésives de Pont-à-Marcq dans le Nord cherche à se développer sur un site plus grand. Spécialiste des étiquettes fonctionnelles et inviolables pour l'industrie, il exporte désormais sur les cinq continents.

Par Olivier Hoteis

On ne présente plus Gen'etiq qui fête cette année ses 25 ans. Ni son emblématique dirigeant, Patrick Deschamps.

Cette entreprise du département du Nord, située à quelques foulées d'Avelin, a érigé l'étiquette en produit intelligent ou parfois simplement... très malin. On n'y trouve pas d'étiquettes décors, le modèle économique n'est pas basé sur le numérique et ce n'est pas non plus un parc machines équipé de presses flexo « élevées en batteries ».

Chez Gen'Etig, le prix de vente unitaire commence à 0,2 centimes et peut atteindre 14 euros, lorsqu'il s'agit d'assurer l'inviolabilité d'un étui de diamant. « Notre modèle économique consiste à répondre à tout type de sollicitations pour lesquelles l'étiquette va représenter LA bonne réponse », résume Patrick Deschamps, son fondateur et dirigeant. Il n'y a rien de tel

qu'une étiquette void bien conçue pour sécuriser une caisse carton ou un étui pharma. Cela n'a pas empêché la société de formuler des étiquettes pour de nombreux supports, films lenticulaires ou holographiques mais également des surfaces bois, béton, acier huilé y compris pour une utilisation en environnement extérieur.



Patrick Deschamps dirige Gen'Etig depuis 25 ans.

L'entreprise a donc développé des étiquettes d'inviolabilité « void » pour des acteurs de la logistique, de l'industrie ou tout simplement pour des administrations (sécurisation de sujets de concours). A de tels niveaux de sécurité, la structure de l'étiquette peut comporter jusqu'à 9 ou 10 couches adhésives et plusieurs fonctionnalités. « Certaines de nos étiquettes vont jusqu'à intégrer un empilement de différentes techniques d'inviolabilité », explique le dirigeant. Associée par exemple à une puce ou à une antenne RFID ou NFC, l'étiquette peut ainsi envoyer un sms à la suite d'une effraction, transformer une encre invisible en encre visible, etc.

Nouveaux développements

Le fabricant d'étiquettes adhésives fondé en 1997 continue d'investir dans son parc machines au point de devoir prochainement se trouver un site plus grand. « Celui-ci serait presque trouvé », note son dirigeant, « puisque



Une ligne spéciale Edale FL-1 à groupes verticaux récemment acquise.

je suis en train de préempter une parcelle dans l'ex-site voisin d'Agfa, qui s'apprête à accueillir plusieurs activités industrielles et tertiaires ». Gen'Etiqu a récemment acquis une ligne Edale FL-1 avec groupes verticaux. Elle vient compléter une presse Edale FL3 spécialement configurée pour traiter des étiquettes en multi-pages. Autre chantier du moment, une campagne de production d'étiquettes-réservoirs destinées à contrôler la rupture d'une chaîne de froid. Une telle application requiert une ligne spéciale capable de piloter des déposes de colle de grande précision : l'étiquette et le réservoir doivent à la fois présenter une résistance mécanique et une tenue au froid.

Si les fabrications n'ont rien à voir



Groupe jet d'encre installé sur presse flexo.

avec la production d'étiquettes classiques, l'atelier rencontre les mêmes problèmes : coûts de l'énergie et ici et là, pénurie de matière. « Comme nos confrères, nous devons commander les mêmes minimas de quantité de matière même si nous travaillons plutôt sur de petites séries. Le déménagement dans un atelier plus grand sera donc réellement bénéfique », explique Patrick Deschamps. Pour ce qui est des coûts d'énergie, une réflexion a été lancée sur le remplacement des nombreux sécheurs UV que compte l'atelier par des sécheurs Led UV.

Gen'Etiqu vu... il y a sept ans

Nous avons eu la chance de rencontrer Patrick Deschamps, à l'époque pour

le magazine *Etiquettes Plus*, remplacé aujourd'hui par *Pack & Label Around*. L'article ne reflétait pas tout à fait la philosophie de cette entreprise. Les anecdotes à propos de l'atelier de Gen'Etiqu peuvent être nombreuses, savoureuses. Dernière en date, la surprise de découvrir un rembobineur non stop Scrame monté sur roulettes. Une idée géniale au demeurant, puisqu'elle offre la possibilité de positionner le rembobineur derrière chaque presse flexo selon les besoins. Au-delà de ces anecdotes, le fabricant d'étiquettes de Pont-à-Marcq peut s'enorgueillir d'avoir l'une des meilleures rentabilités du secteur... tout en se faisant plaisir dans le travail. Rendez-vous donc dans sept ans pour la suite. ■